
Ему подали 
книгу пророка 

Исаии;    и    Он, 
раскрыв    книгу, 

нашел  место, где 
было  написано:  

“Дух  Господень  на 
Мне;  ибо Он помазал 

меня благовествовать 
нищим  и  послал Меня 

исцелять  сокрушенных 
сердцем,  проповедовать 

пленным  освобождение, 
слепым  прозрение, отпустить 

измученных на свободу, про- 
поведовать лето Господне 

благоприятное”.
Евангелие от Луки 4:17
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«Говорит ли кто, говори 
как слова Божии; служит ли 
кто, служи по силе, какую 
дает Бог, дабы во всем про-
славлялся Бог, дабы во всем 
прославлялся Бог чрез Ии-
суса Христа, Которому сла-
ва и держава во веки веков. 
Аминь».

1Петра 4:11

С 15-летием, дорогая церковь!

Мне хочется поздравить 
«Церковь Божью» с этой юби-
лейной датой – 15 лет. За это 
время церковью пройден инте-
ресный путь становления, роста 
и совершенствования.

Был очень важный началь-
ный период, возврат к основам 
христианства, основам Еванге-
лия, духовный поиск, который 
был тогда у церкви.

Затем был период некого 
«младенчества» - очень важный 
период, без которого церковь не 
состоялась бы. И затем, взрос-
лый период – «Церковь Божья».

Церкви повезло, что она на-
ходится в удивительном городе 
– Ярославле, в котором перепле-

лись традиции древнего рос-
сийского христианства и но-
визны. Это принципиальная 
позиция церкви. Она впитала 
в себя древнее христианство 
и новизну.

Я абсолютно уверен, что 
у церкви великолепное буду-
щее. Подтверждением этому 
- сильный, образованный, 
сплоченный пасторский со-
став, прекрасная команда 
служителей и лидеров. Мы 

живем в XXI веке. Этот век дик-
тует свои особенные вызовы. Я 
ожидаю новых перемен, кото-
рые будут символизировать но-
вый период в «Церкви Божьей» 
города Ярославля. Я знаю, что 
церковь подготовлена к этому.

Сергей Ряховский, 
епископ, Председатель Рос-

сийского Объединенного Союза 
христиан веры евангельской 

пятидесятников, член Обще-
ственной палаты Российской 

Федерации, член Совета при 
Президенте Российской Феде-

рации по взаимодействию с 
религиозными организациями



«И когда входил Он в одно селе-
ние, встретили Его десять человек 
прокаженных, которые останови-
лись вдали и громким голосом го-
ворили: Иисус Наставник! помилуй 
нас. Увидев их, Он сказал им: пойди-
те, покажитесь священникам. И ког-
да они шли, очистились. Один же из 
них, видя, что исцелен, возвратился, 
громким голосом прославляя Бога, и 
пал ниц к ногам Его, благодаря Его; и 
это был Самарянин. Тогда Иисус ска-
зал: не десять ли очистились? где же 
девять? как они не возвратились воз-
дать славу Богу, кроме сего инопле-
менника? И сказал ему: встань, иди; 
вера твоя спасла тебя»  (Евангелие от 
Луки 17:12-19).

Во времена Иисуса Христа самой 
страшной болезнью считалась проказа. 
Никто не мог помочь таким больным.

Что же это за болезнь – проказа? 
Прокаженные были изуродованы. У 
многих из них не было носа, ушей или 
пальцев. Они были очень уродливы и 
гнили заживо. И все боялись прикос-
нуться к ним, потому что знали, что 
проказа заразна. По закону Моисея 
прокаженного нужно было выгнать 
за стан, не разрешать ему общаться с 
другими людьми, в том числе и с теми, 
кого он любил. Человек оставался со-
вершенно один.

Случаи проказы случаются и се-
годня. Медики говорят, что во время 
заболевания проказой человек не ис-
пытывает сильных болей. Наоборот, 
появляется отсутствие чувствительнос-
ти. Прокаженный человек не может 
наощупь определить, к чему он прика-
сается. Он может дотронуться до рас-
каленного чайника и не почувствовать 
боли. Так на теле появляются глубокие 
раны и ожоги, которые впоследствии 
загнивают. Человек сгнивает заживо. И 
при этом он очень одинок. Он не мо-
жет позволить близким прикоснуться к 
себе, да и они сами боятся заразиться.

Сегодня мир наполнен одиночест-
вом, болью, страданиями, несчастьем. 
Дьявол, будучи князем тьмы, порабо-
щает людей, завлекая их в пьянство, 
наркоманию, блуд. СПИД, болезни, 
разводы, убийства, войны, терроризм, 
дети-сироты при живых родителях 
– все это становится обыденностью. Но 
многие люди умудрились построить 
вокруг себя «стены», отгораживаясь ото 
всего происходящего, и живут в свое 
удовольствие, как один из Библейских 
персонажей: «…у одного богатого че-
ловека был хороший урожай в поле; 
и он рассуждал сам с собою: что мне 
делать? некуда мне собрать плодов 
моих? И сказал: вот что сделаю: сло-
маю житницы мои и построю боль-
шие, и соберу туда весь хлеб мой и 
все добро мое, и скажу душе моей: 
душа! много добра лежит у тебя на 
многие годы: покойся, ешь, пей, весе-
лись. Но Бог сказал ему: безумный! в 
сию ночь душу твою возьмут у тебя; 
кому же достанется то, что ты загото-
вил?» (Евангелие от Луки 12:16-20).

А люди живут, словно за высоким 
забором. Они отгородились не только 
от своего народа, но и от своих близ-
ких – не принимают участия в их про-
блемах и страданиях. Это внутренняя, 
душевная “проказа”. Она заставляет че-
ловека становиться эгоистом, отделяет 
его от других, делает одиноким.

«Ибо мы имеем не такого пер-

восвященника, который не может 
сострадать нам в немощах наших, 
но Который, подобно нам, искушен 
во всем, кроме греха. Посему да при-
ступаем с дерзновением к престолу 
благодати, чтобы получить милость 
и обрести благодать для благовре-
менной помощи» (Евреям 4:15,16).

Господь не отгородился от наших 
трудностей большим забором. Бог, в 
Которого мы уверовали, оставил Не-
беса, стал человеком и на Своем опыте 
испытал все человеческие проблемы. 
Он понял нас, пройдя через все иску-
шения.

«…хотя Он и Сын, однако стра-
даниями навык послушанию, и, 
совершившись, сделался для всех 
послушных Ему виновником спа-
сения вечного, быв наречен от Бога 
Первосвященником по чину Мелхи-
седека» (Евреям 5:8-10).

До того момента, как Он облекся в 
человеческое тело, Иисус не знал, что 
такое физическая боль и голод, не жил 
под одной крышей с нуждающимися и 
отверженными людьми. И Он пришел 
в этот мир, чтобы почувствовать все 
это. Наш Бог не страдает «проказой». 
Он все чувствует и понимает. У Него до 
сегодняшнего дня на воскресшем про-
славленном теле сохранились раны от 
гвоздей.

 Он испытал всю полноту челове-
ческой боли. Он просил: «Отче! о, если 
бы Ты благоволил пронести чашу 
сию мимо Меня! впрочем не Моя 
воля, но Твоя да будет» (Евангелие от 
Луки 22:2). Он выпил до дна всю чашу 
наших страданий, был отвергнут, из-
бит, унижен, осмеян, пронзен. Когда 
после Нагорной проповеди к Иисусу 
подошел прокаженный и попросил: 
«Если хочешь меня очистить – очис-
ти». «Хочу, очистись», - сказал Христос.

Господь хотел касаться людей. Не 
поэтому ли Он возлагал руки на боль-
ных? Невозможно коснуться толпы. К 
ней можно только говорить, но при-
касаться нужно к отдельному человеку. 
Именно поэтому Он жил среди людей, 
а не в уединении.

Любовь на расстоянии – это не-
полная любовь. Люди тоже выражают 
свою любовь через прикосновения. 
Мы пожимаем друг другу руки, целуем 
и обнимаем наших детей. Мы даже гла-
дим животных, если любим их. Ученые 
утверждают, что для нормального раз-
вития грудного ребенка недостаточно 
только хорошего питания. Ему необхо-
димы прикосновения матери, простой 
физический контакт.

Я читал историю о том, как во вре-
мена Великой Депрессии в Соединен-
ных Штатах приюты для детей были 
переполнены младенцами, от которых 
отказывались родители. И как бы ме-
дики не пытались ухаживать за ними и 
лечить их, статистика смертности сре-
ди новорожденных была около пятиде-
сяти процентов. Один профессор пы-
тался понять причину этого, поехал в 
Европу, чтобы изучить опыт подобных 
приютов для «грудничков». В коридоре 
одного из приютов профессор увидел 
пожилых бабушек, которые носили 
на своих руках малышей, прижимали 
их к себе, баюкали. И оказалось, что 
младенцы в этом приюте развиваются 
очень хорошо.

Вернувшись в Америку, профессор 
собрал симпозиум, чтобы рассказать о 

том, что увидел, но был осмеян своими 
коллегами. Однако несмотря на это 
профессор пригласил в свой приют 

нескольких пожилых женщин, кото-
рые хотели заботиться о малышах. И 
постепенно статистика изменилась, де-
тская смертность снизилась до 10 про-
центов. Получилось, что старенькие 
бабушки смогли своими поцелуями и 
объятиями сохранить жизнь многим 
умирающим детям. 

Мы созданы по образу и подобию 
Бога. А Бог есть Любовь. Мы нуждаемся 
в любви, но также способны дарить ее. 
Почему-то сегодня некоторые мамы не 
целуют своих детей. Они придумали 
много приспособлений, чтобы успоко-
ить плачущего малыша, спешат делать 
карьеру, перепоручив ребенка няне. 
И многие медики бьют тревогу, ут-
верждая, что общество разрушается не 
столько физически, сколько духовно. 
Родители не ласкают своих детей, все 
меньше внуки общаются с бабушками 
и дедушками. И очень часто это стано-
вится причиной того, что подростки 
начинают искать любовь в блуде или 
скверной компании, которая их при-
няла.

Библия говорит, что Церковь – это 
Тело Иисуса Христа. Так же, как Иисус 
касался людей две тысячи лет назад, Он 
хочет делать это сегодня.

Глядя на историю, можно увидеть, 
что трагедия приходила в мир, когда 
Церковь становилась духовно «прока-
женной», замыкалась в себе, не хотела 
идти к людям, заботиться о них, про-
поведовать им Евангелие, не видела, 
сколько боли и страданий вокруг, ста-

новилась просто культурной прослой-
кой.

Церковь должна спасать людей, 

помогать им прикоснуться к Иисусу 
Христу, благословлять, молиться за них. 
А деноминации сражаются друг с дру-
гом за какую-нибудь незначительную 

доктрину.
В мире много боли и слез, и час-

то мы не понимаем этого, потому что 
воздвигли вокруг себя стены эгоизма, 
заражаясь этой «проказой» и теряя 
чувствительность. Мы не видим, что 
происходит с нашими близкими, сосе-
дями, коллегами. Но мы обязаны оста-
ваться чувствительными к людям. 

Монахиня Мать Тереза посвяти-
ла свою жизнь спасению людей. Она 
была самым ярким примером хрис-
тианства. Однажды в Индию, где она 
служила, приехал корреспондент. Он 
пытался понять, зачем ухаживать за не-
излечимо больными людьми, которые 
все равно умрут. И мать Тереза сказала: 
«Эти люди всю жизнь были никому не 
нужны. Пусть они хотя бы перед смер-
тью почувствуют себя любимыми. И 
еще мы хотим сказать им, что больше 
всех их любит Иисус».

«После сих слов Иисус возвел 
очи Свои на небо и сказал: Отче! 
пришел час… Я прославил Тебя 
на земле, совершил дело, которое 
Ты поручил Мне исполнить… Я 
открыл имя Твое человекам, ко-
торых Ты дал Мне от мира; они 
были Твои, и Ты дал их Мне, и они 
сохранили слово Твое… ибо слова, 
которые Ты дал Мне, Я передал 
им, и они приняли, и уразумели 
истинно, что Я исшел от Тебя, и 
уверовали, что Ты послал Меня. Я 
о них молю: не о всем мире молю, 
но о тех, которых Ты дал Мне, по-
тому что они Твои. И все Мое Твое, 
и Твое Мое; и Я прославился в них. 
Я уже не в мире, но они в мире, а 
Я к Тебе иду. Ныне же к Тебе иду, 
и сие говорю в мире, чтобы они 
имели в себе радость Мою совер-
шенную. Я передал им слово Твое; 
и мир возненавидел их, потому 
что они не от мира, как и Я не от 
мира. Не молю, чтобы Ты взял их 
из мира, но чтобы сохранил их от 
зла. Они не от мира, как и Я не от 
мира. Освяти их истиною Твоею; 
слово Твое есть истина. Как Ты пос-
лал Меня в мир, так и Я послал их 
в мир. И за них Я посвящаю Себя, 
чтобы и они были освящены ис-
тиною. Не о них же только молю, 
но и о верующих в Меня по слову 
их» (Евангелие от Иоанна 17:1,4,6, 
8-20). Настоящее Имя Бога – Отец.

Двадцать первый век породил 
жестокие сердца. Мамы и папы, за-
быв про своих детей, могут часами 
смотреть по телевидению сцены 
убийств и насилия. И не испытывать 
при этом боли – «проказа» уничто-
жила чувствительность. Если в но-
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- Если Вы верите, что Иисус - это Сын  Божий, Кото-
рый пришел в этот мир, чтобы заплатить на Голгофс-
ком кресте за наши грехи; 

- если Вы принимаете Его как Господа и Спасителя, 
но не знаете, как обратиться к Богу с молитвой покая-
ния, мы предлагаем Вам помолиться от всего сердца:

“Дорогой Отец Небесный! Я прихожу к Тебе во 
Имя Иисуса. 

В Твоем Слове сказано: “Приходящего ко Мне не 
изгоню вон”, поэтому я знаю, что Ты примешь меня, 
и я благодарю Тебя за это.Ты сказал в Своем Слове: 

“Всякий, кто призовет Имя Господне, спасется”.
Я раскаиваюсь во всех своих грехах. Я знаю, что 

их основа - это неверие в Бога.
 Прости меня и очисти мою душу.
Я верю в своем сердце, что Иисус Христос - Сын 

Божий.  Я верю, что Он умер на Голгофском кресте 
для моего спасения и воскрес из мертвых для моего 
оправдания. 

Сегодня я исповедую Его своим Господом и Спаси-
телем. Спасибо Тебе, Господь!”

Теперь Ваше имя записано в Книге Жизни на Небе-
сах, и Вам необходимо расти духовно, молиться, читать 
Библию и общаться с христианами.  Найдите церковь, 
где проповедуется Евангелие Иисуса Христа, и начните 
посещать собрания верующих.

Самая важная молитва

2 СЛОВО ПАСТОРА № 08-09 (115-116),
сентябрь-октябрь, 2006 г.

Симптомы
душевной “проказы”
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Иисус в начале Своего слу-
жения собрал вокруг Себя две-
надцать обыкновенных людей и 
призвал их следовать за Собой. 
Он учил их, ел вместе с ними, ра-
ботал и странствовал с ними. Эти 
двенадцать учеников – первая в 
истории христианства домашняя 
группа.

Пример применения малень-
кой группы учеников для их ин-
тенсивного обучения и подготов-
ки, который продемонстрировал 
нам Иисус, является первым обос-
нованием необходимости малых 
групп в современной Церкви.

В «Церкви Божьей» также осу-
ществляется служение домашних 
групп для обучения верующих 
практической христианской 
жизни.

Изучая Книгу Деяний апос-
толов, мы видим, что в ранней 
Церкви были два различных типа 
собраний: большие собрания для 
совместного поклонения Богу и 
слушания учения апостолов, и 
малые группы, собиравшиеся по 
домам для общения, молитвы и 
Вечери Господней. В начале че-
тырёх посланий апостола Павла 
мы читаем приветствия к «домаш-

ней церкви» (Рим.16:5; Кор.16:19; 
Кол.4:15; Фил.2).

В наши дни служение домаш-
них групп – это не просто новое 
увлечение, а скорее восстанов-
ление Новозаветного принципа 
построения Церкви.

Христианство – это стиль 
жизни, а не просто набор истин. 
Домашняя группа – это идеаль-
ное место, где мы учимся пре-
одолевать жизненные проблемы. 
Бердяев сказал однажды, что если 
ты затрудняешься, как повести 
себя в определенной жизненной 
ситуации, представь, что на твоем 

месте Христос,  и подумай, какое 
решение бы принял Он.

Что включает в себя общение 
верующих на встречах домашних 
групп? 

 Одна из самых важных частей 
этого общения  - это обсуждение 
Священного Писания и свиде-
тельства друг другу о том, как Бог 
помогает  следовать учению Ии-
суса Христа.

Каждой домашней группой 
руководит духовный наставник 
– это человек, который хорошо 
знает Библию и сам является при-
мером в христианской жизни.

 Домашняя группа – это место, 
где каждый может получить совет 
и помощь друзей.

Домашняя группа – это 
встречи христиан, которые 
поддерживают тёплые дружес-
кие отношения друг с другом. 
Это общение, во время ко-
торого люди делятся своими 
проблемами, нуждами и по-
бедами. Если у кого-то из них 
возникают трудности в жизни, 
то все стараются всячески под-
держать друг друга молитвой и 
оказывают любую посильную 
помощь. 

В теплом дружеском кругу
«Приветствуют вас церкви Асийские; приветствуют вас усердно в Господе 

Акила и Прискилла с домашнею их церковью. Приветствуют вас все братия»
(1 Коринфянам 16:19,20)

Жизнь без болезней – это образ 
жизни, который доступен для каждо-
го человека, особенно если он верит 
в Иисуса Христа. Когда Иисус жил на 
земле, то Он исцелял больных лю-
дей. Библия акцентирует наше вни-
мание на том, что освободиться от 
болезни могли лишь те, кто верил в 
то, что Иисус может их исцелить.

Писание также учит нас, что 
верующие не только сами могут 
получить исцеление от Бога, но 
также способны молиться за дру-
гих людей.

Служение исцеления призвано  
восполнить нужды людей в свобо-
де от болезни. Когда человек бо-

лен, он не всегда может получить 
исцеление просто потому, что 
приходит в воскресенье в церковь. 
Его вера должна возрасти, стать 
в его глазах больше болезни. Для 
этого и существует служение ис-
целения. Божье Слово учит, что не 
знание спасает и исцеляет, а вера. 

В служении исцеления можно 
выделить три направления:

Первое: духовное возрастание.
Духовно жаждущие люди не 

ограничиваются посещением об-
щего собрания в воскресенье. Же-
лание духовно расти побуждает их 
приходить на  другие служения, в 
том числе и на это. 

Второе: исцеление от болез-
ней.

Важно не просто получить 
исцеление, но вести «профи-
лактический» образ жизни. И, 
второе, конечно, предпочти-
тельнее. Об этом тоже учат на 
этих собраниях. Как не спро-
воцировать вновь заболевание, 
если человек выздоровел? Как 
вообще не болеть?

 Болезнь появляется не только 
от нарушения моральных законов, 
но и от элементарного пренебре-
жения гигиеническими прави-
лами, неправильного питания, 
неспортивного образа жизни. И, 

главное, от неверных слов, сказан-
ных в свой адрес.

Третье: научить молиться за 
других.

Молиться с верой за других 
людей нужно учиться. А служение 
исцеления дает возможность тре-
нироваться на каждом служении. 

Кто-то из пришедших на такое 
собрание сразу получает исцеление 
и перестает ходить на эти собрания, 
а кто-то посещает их продолжитель-
ное время. Такие люди очень сильно 
нуждаются в поддержке, чтобы не 
сдаться, не опустить руки.  

 Есть христиане, которые хо-
дят не из-за своей нужды, а чтобы 

научиться молиться за больных. 
Это особенно радует. 

На каждом  таком служении не-
сколько человек свидетельствуют 
о своем или чьем-то исцелении. 

Пастор Сергей Лукьянов, кото-
рый обычно проводит эти служе-
ния, сказал: «Мое желание и молит-
вы о том, чтобы люди обращались 
к самому верному, любящему и 
надежному источнику исцеления 
–  Иисусу Христу. Он исцелял в 
Библейские времена, исцеляет и 
сейчас. Только Он настоящий це-
литель, который не имеет ничего 
общего с оккультизмом, в том чис-
ле, экстрасенсами и колдунами». 

Небесное лекарство
«Сын мой! словам моим внимай, и к речам моим приклони ухо твое; да не отходят они от глаз твоих; храни их 

внутри сердца твоего: потому что они жизнь для того, кто нашел их, и здравие для всего тела его»  (Притчи 4:20-22) 

На снимке: домашняя группа старшего пастора “Церкви Божьей” Андрея Дириенко

№ 08-09 (115-116),
сентябрь-октябрь, 2006 г.
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Когда мы приходим  на 
какое-то мероприятие, хо-
чется, чтобы к нам хорошо 
отнеслись, чтобы все соб-
людали порядок, чтобы нам 
было приятно находиться 
в помещении, а туалет был 
чистым, и пахло в нем при-
ятно. Но не всегда наши 
ожидания оправдываются. 

В церкви есть служение 
помощников, которое иног-
да называют «служением 
ашеров», или «местоуказате-
лей». 

Прежде всего, оно за-
ключается в том, чтобы ус-
тановить Божий порядок и 
помочь пастору провести 
служение: ведь один человек 
не может отвечать за все.

На входе в здание всех 
радостно приветствуют 
люди с бейджиками, при-
глашая войти. Христиане 
сдают пальто в гардероб, где 
им улыбаются, а не ворчат, 
что нет петельки. У входа в 
зал стоят две прекрасные 
девушки, доброжелательно 
приветствуя всех, и сразу на 
душе становится тепло и ра-
достно. 

Когда пришедшие на бо-
гослужение попадают в зал 
и озираются  по сторонам, 
ища себе место, к ним под-
ходят, помогая найти сво-
бодное. 

К началу служения, даже 
если кто-то пришел усталый 
и подавленный, настроение 

меняется от тепла и радушия 
при встрече.  

А если кто-то забыл пос-
ле служения свои вещи, то 
он всегда сможет обратить-
ся к ашерам, и те помогут их 
найти. Если появились воп-
росы, то к ним также можно 
обратиться за помощью.

Ашеры делают все, что-
бы верующим было удобно, 
и ничто не отвлекало их на 
богослужении. 

В церкви нет незначи-
тельных служений, все очень 
важны и нужны. Даже если 
любящий Бога человек прос-
то готовит чай на домашней 
группе или наливает стакан 
воды для пастора - это имеет 
ценность для Господа.

Здесь вам рады
«И кто напоит одного из малых сих только чашею холодной 

воды, во имя ученика, истинно говорю вам, не потеряет на-
грады своей» 

                                                                     (Евангелие от Матфея 10:42)
«Господин его сказал ему: хорошо, добрый и верный раб! 

В малом ты был верен, над многим тебя поставлю;  войди в 
радость господина твоего»  

                                                               (Евангелие от Матфея 25:21)

Когда я первый раз пришла в 
церковь, то сразу обратила вни-
мание на доброжелательных 
людей, на груди у которых были 
бейджики. У меня сразу возник 
вопрос: кто они и что делают? 
Когда мы подошли к дверям в 
зал, то там я увидела двух деву-
шек, которые приветствовали 
всех входящих, и я подумала: 
«Неужели они не стесняются? Я, 
наверное, так не смогла бы».

Я с детства была очень стес-
нительной: для меня было очень 
трудно подойти и спросить что-
то у других людей. Я всегда ду-
мала: что про меня подумают? 
как на меня посмотрят?

Но когда я пришла в это 
служение, меня очень тепло 
приняли, мы начали общаться 
и дружить. Здесь я нашла насто-
ящих друзей. Служение ашеров 
помогло мне научиться свобод-
но общаться с людьми. Я обрела 
уверенность в том, что я смогу 
здесь раскрыть свой потенциал, 
те способности, которыми на-
делил меня Бог.

Когда я приходила на бого-
служение, я оставляла все свои 
проблемы и заботы за дверями, 
и на следующий день Господь 
чудесным образом решал все 
мои проблемы, и трудности 
уходили. 

В служении ашеров я научи-
лась любить людей, принимать 
их такими, какие они есть. Здесь 

всегда можно увидеть свои 
ошибки и недочеты, а люди, ко-
торые рядом со мной, помогают 
исправлять их.

По мере моего духовного 
роста, мне давали ответствен-
ность по моим растущим силам. 
Когда я окончила техникум, я 
чудесным образом устроилась 
на работу по своей специаль-
ности. Обычно у тех, кто не 
имеет высшего образования и 
опыта, очень мало шансов са-
мому найти работу, тем более 
- по специальности. И то, что 
я получила благодаря работе 
в церкви, очень помогло мне в 
моей работе. Моя профессия 
тоже направлена на служение 
людям. Это помогло мне расти 
профессионально. Я могу раз-
вивать те способности и талан-
ты, которые раскрылись у меня 
в служении. 

Бог очень сильно изменил 
мой характер. Ведь нам всегда 
хочется, чтобы нас любили и 
принимали такими, какие мы 
есть. Мы не хотим, чтобы про 
нас говорили: «Не подходи к 
ней она сейчас не в настрое-
нии» (и такое тоже было в моей 
жизни). Слава Богу, что мы мо-
жем меняться. 

Бог обещает, что если ты ве-
рен в малом, Он даст тебе боль-
шее. Я вижу исполнение этого 
обещания в своей жизни.

Олеся Загорцева

Всегда в хорошем настроении

На снимке: Олеся Загорцева

Это служение незаметно, 
но оно помогает проявить 

характер Иисуса Христа, 
служа и помогая другим.

№ 08-09 (115-116),
сентябрь-октябрь, 2006 г.

На снимке: Светлана Костылева
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«Церковь Божья» постоянно 
оказывает помощь людям, находя-
щимся в критических ситуациях. 
Так,  например, после наводнения 
в Краснодарском крае тысячи се-
мей остались без крова и продо-
вольствия. Прихожане «Церкви 
Божьей» откликнулись на эту беду 
и собрали несколько тонн гумани-
тарной помощи. Люди несли одеж-
ду, обувь, непортящиеся продукты 
питания, домашнюю утварь.

Милосердие в контексте хрис-
тианства – это не просто однора-
зовая благотворительная акция, а 
образ жизни, потому что так велит 
верующему человеку его сердце, 
наполненное Божьей любовью.

Для христиан милосердие - это 
проявление любви к ближнему, 
помощь сильного - слабому, име-
ющего материальный достаток 
– нуждающемуся, здорового чело-
века – больному. 

А формы оно может приобре-
тать самые разные.

Однажды в «Церковь Божью» 
позвонили из поселка Октябрьское 
Ярославской области. Христиане 
попросили помочь больной жен-
щине, которая лежала в Соловьев-
ской больнице Ярославля с трав-
мой позвоночника. Женщине была 
сделана очень сложная операция, и 
она находилась в крайне тяжелом 
состоянии, поэтому требовался 
постоянный уход. Никто не наве-
щал больную: из родственников у 
нее был только десятилетний сын. 

Руководители «Церкви Божь-
ей» собрали команду доброволь-
цев и установили круглосуточное 
дежурство у постели этой женщи-
ны. Помогали, как могли, стара-
лись на совесть. А пока дежурили, 
не упускали из внимания и других 
больных. Примечательно, что и 
пациенты, и медицинские работ-
ники с благодарностью принима-
ли и принимают такую помощь.

Вот так все и началось! День за 
днем – помощь за помощью – и 
служение милосердия и сострада-
ния больным и одиноким появи-
лось и стало развиваться. 

Это служение напоминает рабо-
ту санитаров. А более квалифици-
рованную помощь оказывает, разу-
меется, медицинский персонал. 

Сегодня цель этого служения 
- идти во все больницы города, 
организовывать  круглосуточные 
дежурства и одноразовые посеще-
ния. Служение по больницам – это 
непросто Евангелизация, это про-
поведь об Иисусе Христе своими 
добрыми делами: любовью, заботой 
и физической помощью. А также 
бывает необходимо взять опеку над 
одинокими и больными на дому, 
над инвалидами, усилить благотво-
рительную помощь малоимущим и 
вдовам с малолетними детьми.

В такое служение набираются 
люди, у которых есть в этом при-
звание, они имеют дар сострада-
ния и принимают добровольное 
решение служить.

Милосердие как образ жизни
«Тогда скажет Царь тем, которые по правую сторону 

Его: «Придите, благословенные Отца Моего, наследуйте 
Царство, уготованное вам от создания мира: Ибо алкал 
Я, и вы дали Мне есть; жаждал, и вы напоили Меня; был 
странником, и вы приняли Меня; Был наг, и вы одели 

Меня; был болен, и вы посетили Меня;  в темнице был, 
и вы пошли ко Мне». 

«И Царь скажет им в ответ: «истинно говорю вам:  так 
как вы сделали это одному из сих братьев Моих мень-
ших,  то сделали Мне» (Матф. 25:34-36, 40)

Проблема донорской крови 
не касается большинства людей, 
но для тех, кто по каким-то при-
чинам попал в беду, этот вопрос 
– вопрос жизни и смерти. Слу-
жение «Река жизни» призывает 
как верующих, так и нехристиан 
проявить милосердие действен-
ным образом и стать донором 
крови для тех, чье лечение без 
нее невозможно. Это служение 
проводит организационную и 
разъяснительную работу в этой 
области помощи больным лю-
дям, имеет тесное сотрудничест-
во с медицинскими учреждения-
ми города. 

Кроме того, на протяжении 
нескольких лет церковь ежегод-

но совместно с областной стан-
цией переливания крови про-
водит Дни донора, на которых 
сотни прихожан смогли участво-
вать в сдаче крови нуждающим-
ся больным людям. Более того, 
полученные за это деньги мно-
гие верующие пожертвовали для 
нужд различных медицинских 
учреждений города.

О причинах, побудивших их 
сделать это, мы попросили рас-
сказать самих участников акции. 

Наталья Расщупкина: 
“С медицинской точки зре-

ния, я считаю, это необходимо, 
потому что сейчас мало сдают 
кровь. Я сама медик, поэтому 

На снимке: Сергей Лапуха собирает груз для отправки в Краснодарский край, пострадавший от наводнения

Река жизни
«Нет больше той любви, как если кто положит душу 

свою за друзей своих»  (Иоанна 15:13)
«…душа тела в крови» (Левит 17:11) 

знаю, как нужна плазма и все 
составляющие крови. Больным 
часто ставят капельницы, и есть 
огромные проблемы с обеспече-
нием больниц кровью. 

Я считаю, что акция - это 
здорово. Я всегда сдаю большую 
дозу. Знаю, что это поможет лю-
дям, и мое сердце радуется”.

Валерий Куприянов: 
“Я знаю, что кровь необхо-

дима детям и больным, нуж-
дающимся в ней. Не так давно 
я сдавал кровь и видел, какой 
контингент обычно делает это – 
бомжи и алкоголики, и поэтому 
я считаю, что христиане должны 
помогать медикам”.

Наталья Вечерская: 
“Я очень хочу, чтобы моя кровь 

помогла кому-то. Когда я сдава-
ла кровь впервые, у меня было 
только желание угодить Богу, а 
сейчас пришло настоящее пони-
мание необходимости нашей ак-

ции. На меня произвели большое 
впечатление слова одного врача, 
что кровь, которую люди сдают 
из любви к ближнему, а не из-за 
денег, – «живая», лучше воспри-
нимается организмом больного. 
Поэтому пусть моя «живая» кровь 
оживит кого-то, находящегося в 
состоянии болезни физической 
или даже духовной”. 

Евгений Шагин: 
“Я благодарен Господу, что 

Он убрал всякий страх. Раньше 
я боялся самой процедуры сда-
чи крови, но мне очень хотелось 
послужить людям. Я хочу, чтобы 
люди, получившие мою кровь, 
могли жить свободно и не имели 
страхов. Я вижу, как Бог действу-
ет в моей жизни, верю, что моя 
кровь – святая. Сейчас я хорошо 
себя чувствую”. 

Владимир Денежкин: 
“Мне было очень радостно, 

когда я сдавал кровь, потому что 

она кому-то нужна, может быть, 
даже больше, чем мне”. 

Алексей Чистов:
“Я сдаю в первый раз. Хочет-

ся, чтобы моя кровь была нужна. 
А деньги я хочу пожертвовать для 
какой-нибудь больницы”. 

Пастор Бадри Ерадзе:
“Мы видим много аварий, 

несчастий, люди нуждаются в 
нашей крови. Она спасет де-
сятки и десятки людей. Многие 
жены вернут своих мужей, мужья 
– жен, матери будут спасены во 
время родов”. 

Пастор Андрей Дириенко: 
“Первая заповедь Библии 

гласит: «Возлюби Господа твое-
го», а вторая – «Возлюби ближ-
него, как самого себя». Поэтому, 
когда у меня есть возможность 
поделиться кровью, я делаю 
это. Пусть она поможет кому-
нибудь”.

№ 08-09 (115-116),
сентябрь-октябрь, 2006 г.

На снимке: сдача крови
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Станиславский
поверил бы. . .
“И, подойдя, получивший пять талантов принес другие пять талан-

тов и говорит: господин! пять талантов ты дал мне; вот, другие пять та-
лантов я приобрел на них. Господин его сказал ему: хорошо, добрый и 
верный раб! в малом ты был верен, над многим тебя поставлю; войди 
в радость господина твоего” (Матфея 25:19,20)

№ 08-09 (115-116),
сентябрь-октябрь, 2006 г.

Наш Бог - Творец. А мы - 
Его дети. И сотворил Он нас, 
как известно, по Своему об-
разу и подобию. А это значит, 
что христиане так же, как и 
Он, обладают этой уникаль-
ной способностью творить,  
создавать что-то прекрасное. 
И каждый человек будет де-
ржать ответ перед Богом за 
то, как он распорядился сво-
им талантом.

До того, как актеры теат-
ра «Екклесиаст» уверовали во 
Христа, они умудрялись слу-
жить разным богам, и самым 
главным из них был театр. 
Будучи убеждены в том, 
что самый правиль-
ный и истинный 
путь к Богу лежит 
через творчес-
тво, они не 
н у ж д а л и с ь 
в поис-

ках какого-либо еще пути к 
Творцу. На самом деле такая 
жизненная фи-
лософия все 
г л у б -
же и 

глубже погружала в пучину 
эгоизма. 

Слава Иисусу, Который 
однажды простер руку Свое-
го спасения и извлек их из 
этой бездны заблуждений и 
греха. Вера в Бога наполни-
ла их сердца, Библия стала 
абсолютным авторитетом, и 
жизненные ценности изме-
нились.

Теперь они не поклоня-
ются театру как богу, он стал 
для них средством служения 
Творцу.

В своих спектаклях театр 
«Екклесиаст» открывает зри-
телям жизнеутверждающую 
истину Священного Писания. 
В них грех называется гре-
хом, а дьявол изображается 
не неким абстрактным сгуст-
ком зла, а личностью, полной 
ненависти к человеку и мани-
акальным желанием уничто-
жить его.

Но основное желание те-
атра - высоко превознести 
имя Иисуса Христа, чтобы 
всем было очевидно, что это 
самое главное Имя, с кото-
рым человек должен связать 
свою надежду.

Библейские события, от-
раженные в спектакле «И был 
вечер, и было утро: день 
шестый» ,  гармонично пере-
плетаются с современнос-
тью и лишний раз доказыва-
ют актуальность Священного 

Писания, его неисчерпаемую 
силу и сегодня восстанавли-
вать во взаимоотношениях 
людей то, что считалось без-
надежно разрушенным.

За три часа театрального 
действия можно проследить 
всю историю человечества, 
его трагическое падение в 
Эдемском саду и чудесное 
восстановление через жерт-
ву Иисуса Христа на Голгоф-
ском кресте. 

“Духовная война”
В течение полутора ча-

сов пред зрителями разво-
рачиваются невероятные, 
будоражащие даже самое 
искушенное воображение 
драматические события, ко-
торые происходят сегодня в 
невидимом духовном мире 
зла. Люди, получившие поз-
нание истины через Христа - 
Спасителя, обретают способ-
ность выйти из-под рабства 
сатаны и участвовать в Божь-
ем плане спасения всего че-
ловечества, в результате чего 
разыгрывается самая настоя-
щая духовная война.

В ставке сатаны букваль-
но вымучен последний, но 
как позднее выяснится, са-
мый эффективный план по 
уничтожению всего челове-
чества. 

“Они друг другу противятся”
Каждый верующий пере-

живает внутри себя жесткий 
конфликт его собственного 
духа, рожденного от Бога, и 
греховной плоти, постоянно 
сотрудничающей с дьяволом 
и заигрывающей с грехом. В 
этой борьбе одному суждено 
победить и занять главенс-
твующую позицию в жизни 

человека. Другой должен 
сдаться. Вопрос в том - 
кто… Компромисс невоз-
можен. Эта схватка дейс-
твительно не на жизнь, а 

на смерть.
На снимках: 

сцены  
из спектаклей



Служение хвалы и поклонения 
появилось с момента рождения церк-
ви. Все началось, как всегда, с малого 
-  гитары и нескольких певцов.

На сегодняшний момент слу-
жение выросло. В него входит хор, 
несколько вокальных групп и инс-
трументальных ансамблей. В общей 
сложности в служении хвалы и пок-

лонения задействовано около 150 
человек. За последние 9 лет служение 
выпустило 9 музыкальных альбомов 
на кассетах и CD. Готовятся к выпуску 
музыкальные программы на видео-
кассетах и DVD. Один из девяти выпу-
щенных альбомов состоит из детских 
христианских песен, посвященных 
Рождеству, где сами дети и являются 
исполнителями. 

Служение хвалы и поклонения 
– это не просто творческий коллектив. 
Это большая команда служителей, при-
званных вести за собой всех людей в 
прославлении и поклонении Богу. Эти 
песни помогают людям открыть свои 
сердца перед Богом, прославить Его, 
поклониться Ему и войти в атмосферу 
Божьего присутствия.

В группе прославления собрались 
люди с разными судьбами, из разных 
слоев общества, с разным образова-
нием, но с одним сильным желанием: 
служить Богу и Церкви своими талан-
тами и  дарами. 

Группа прославления «Церкви 
Божьей» неоднократно принимала 
участие в различных христианских 
конференциях. Большинство людей, 
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Господь благословил меня. Ког-
да я начинаю задумываться о том, 
как много Он для меня сделал, я на-
полняюсь огромным чувством бла-
годарности. Господь очень благ, и я 
это говорю с восхищением, потому 
что так, как Он может развернуть 
жизнь человека, не может никто. 
Никогда бы я сам 
не смог придти к 
тому, что сегод-
ня происходит в 
моей жизни. 

П р и м е р н о 
десять лет про-
шло от того мо-
мента, как я на-
чал заниматься 
музыкой до того, 
как стал частью 
м у з ы к а л ь н о г о 
служения церкви. И только здесь 
я понял глубину, которую можно 
открыть в музыке. В церкви я стал 
более успешно развиваться как му-
зыкант, причем, что для меня до 
сих пор удивительно, - я двигаюсь 
в том направлении, которое сам не 
открыл бы. У меня четкое знание 
того, что меня Кто-то направляет, 
открывая для меня то, что «за пово-
ротом», чего сам не увидишь. 

Стремление к классике и сим-
фонической музыке было у меня с 
детства. Скорее всего, оно было бы 
навсегда заглушено действием окру-
жающей среды, «шлягеров», бытовых 
проблем и рок-тусовок. Только Бог 
провел и проводит меня сквозь все 
это, помогая сохранить свой звуко-
вой мир и внутреннее, «трепетное», 
музыкальное ощущение. Без Бога 
невозможно писать музыку, которая 
бы несла в себе серьезное послание, 
способное пробудить сердца лю-
дей к лучшему. Либо человек имеет 
большой дар от Бога, пробивается 
сквозь обыденность, зачастую не 
понимая того, Кто ему дал этот дар, 
и поэтому часто выбирает неверный 
путь, либо он верит в Бога, общается 
с Ним, слушается Его и получает от-

кровение за откровением. При этом, 
его жизнь и творчество неразрывны, 
и он может добиться очень многого 
для Господа. Мы все светим отра-
женным светом, Ни один человек не 
может по-настоящему сказать, что 
он «сделал себя сам». Писатель и ис-
торик Эдвард Радзинский, выступая 

по радио, сказал как-то, что по-на-
стоящему великая литература может 
возникнуть только как результат 
молитвенной жизни целого поко-
ления. Мы все живем в созданном 
Им мире, зависим от Его благодати, 
пользуемся Его ресурсами. Каждому 
что-то дано, и с каждого спросится. 

В церкви я принял решение 
двигаться дальше. Поступил в му-
зыкальное училище, еще не пред-
полагая, что смогу позже поступить 
в консерваторию. Тогда это было 
за рамками моего представления. 
Каждый новый шаг был непростым. 
Приходилось чем-то жертвовать, от 
чего-то отказываться, «вылезать» из 
старых стереотипов, к которым так 
привык… Лишь со стороны может 
показаться, что все очень просто. 
Каждый путь имеет свои трудности, 
но Господь помогает преодолевать 
их. Я стараюсь сохранять как бы 
взгляд с Его стороны и стараюсь 
слушаться Бога во всем. Господь 
дает мне в нужный момент понять, 
какое решение избрать. Мы дейс-
твительно с Ним «сотрудничаем», 
и это восхитительно. Тот, кто не 
слушается Бога, рискует не понять 
ситуацию, а значит, может пропус-

Жизнь
          - как музыка 

            без фальши

Созданы быть
поклонниками

«Хвалите Бога во святыне Его, хвалите Его на тверди силы Его. 
Хвалите Его по могуществу Его, хвалите Его по множеству величия Его. 
Хвалите Его со звуком трубным, хвалите Его на псалтири и гуслях. 
Хвалите Его с тимпаном и ликами, хвалите Его на струнах и органе. 
Хвалите Его на звучных кимвалах, хвалите Его на кимвалах громогласных.  
Все дышащее да хвалит Господа!»  (Псалтирь 150)

служащих в группе прославления 
– непрофессионалы, но это служе-
ние вдохновило некоторых из них 
к получению профессионального 
музыкального образования. На сегод-
няшний день это студенты консерва-
торий, Российской Академии Музыки 
и других музыкальных учебных заве-
дений.

В 2004 году группа прославления 
проводила служение хвалы и пок-
лонения Богу, в котором принимал 
участие хор из 130 певцов.

 В группе прославления регулярно 
проходят репетиции и тренинг, обу-
чение новых музыкантов и певцов. 
Их проводят квалифицированные, 
профессиональные хормейстеры и 
музыканты.

При служении действует школа 
поклонения, в которой обучают но-
вых служителей основам прославле-
ния. В ближайших планах – органи-
зация детской музыкальной школы.

Группа прославления с радостью 
принимает в свои ряды новых людей, 
умеющих петь, играть на каком-либо 
музыкальном инструменте или рабо-

тать со звуком. Самое главное – чтобы 
у каждого, кто хочет присоединиться 
к этому служению, была глубокая вера 
в Бога, сильное желание служить Ему 

и сердце, открытое для того, чтобы 
быть поклонником.

На снимках: во время 
служения прославления

тить шанс участвовать в истории. 
Ведь у истории - Один Автор! Это 
как в оркестре: у каждого своя пар-
тия – а вместе создается гармония. 
Желательно сыграть без фальши-
вых нот! Недавно мне пришла в го-
лову мысль, что в ходе самой чело-
веческой истории есть параллель с 

музыкальной формой. Есть главная 
тема, побочная, есть грани формы: 
экспозиция, разработка, реприза… 
А в точке золотого сечения нахо-
дится… крест! И - сошествие Духа. 
Именно так, в начале последней 
трети. И скоро эта Симфония за-
кончится, будет двойная черта в 
конце произведения и музыканты 
пойдут домой. А Автор «отслушает 
записанный материал»…

Господь помог мне сориенти-
роваться в жизни и после училища. 
Я очень благодарен Богу за воз-
можность учиться в Московской 
к о н с е р в а -

тории. Без Него мне никогда бы в 
нее не поступить. Я даже не мечтал 
об этом. Но Он устроил все. В час-
тности, дал мне встречу с замеча-
тельным профессором и чудесным 
человеком Леонидом Борисовичем 
Бобылевым. Я благодарю Бога за те 
прекрасные отношения, которые у 
нас возникли, за взаимопонимание, 
творческий контакт. С ним очень 
интересно. Под его руководством 
я написал несколько сочинений, и 
некоторые были исполнены, в том 
числе, одно из них - в Большом зале 
консерватории. За свое сочинение 
для органа я получил диплом Меж-
дународного фестиваля, а на кон-
курсе импровизации мне удалось 
поиграть на рояле Рихтера! Всего 
не перескажешь… но главное, за это 
время в моей творческой жизни про-
изошел определенный рост, я узнал 
много интересного, услышал много 
новой, ранее незнакомой музыки. 
Кроме того, стал значительно луч-
ше играть. Недав-
но одна из моих 
работ - «Голос 
Возлюблен-
ного моего» 
по второй 
главе Песни 
песней про-
шла на кон-
курс имени 

Д. Д. Шостаковича в Петербурге. В 
этом сентябре Бог приготовил сюр-
приз: меня выдвинули на именную 
стипендию Элины Быстрицкой.

Господь не только ответил на все 
мои мыслимые материальные нужды 
в Москве и решил проблему с жильем 
- Он благословил меня замечатель-
ным служением в церкви. На данный 
момент я уже три года служу в группе 
прославления московской церкви 
«Благая весть» пастора Рика Реннера. 
Я благодарю Бога за чудесную встре-
чу с этим человеком и его семьей. 
Они много для меня сделали. Я сам не 
смог бы, приехав студентом в Москву, 
сориентироваться, где я могу служить 
наиболее эффективно и работать, не 
отрываясь от учебы, но Господь уст-
роил все. За это время я написал уже 
больше двух десятков аранжировок 
для церковного оркестра, провожу 
репетиции с ритм-секцией, играю 
на служениях, пишу песни. Для меня 
каждое служение – праздник, и мне 
никогда не хотелось бы назвать вос-

кресное служение «очередным». 
Конечно, многое зависит от 

подхода и от молитвы. В этой 
церкви Бог дал мне встречу 
со многими удивительными 
людьми. Мы много говорим 
о служении и творчестве, 

недавно стали прово-
дить молитвенные 
служения для му-
зыкантов в студии, 
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Театр танца «Руах» знает, что 
хореография - это один из спо-
собов поклонения Богу. Еще в 
начале этого служения стало  
очевидно, насколько духовным 
является телодвижение! Оно по-
добно слову, только беззвучно. 
Примечательно, что выразитель-
ный язык танца универсален, его 
понимают люди разных наци-
ональностей без слов. Они его 
чувствуют, улавливают каким-то 
внутренним чутьем. 

Балетмейстер Елена Моро-
зова часто говорит с ребятами 
о Божьей любви и страхе перед 
Ним. По ее мнению, не может 
танцор выходить на сцену, сла-
вить Бога, поклоняться Ему, имея 
что-то нечистое внутри. К тому 
же, человек, имеющий близкие 
отношения с Богом, лучше доне-
сет это до зрителя.

Танцоры через движение вы-
ражают свое мировоззрение. Это 
происходит как через танцы, так 
и через небольшие танцеваль-
ные спектакли, каким, например, 
был мюзикл «Про Вовочку». 

Почему-то считается, что хо-
реография – немужское занятие. 
Но когда-то специалисты срав-
нивали профессию танцовщика 
с профессией шахтера. Вот ка-

С самого детства я воспи-
тывалась в творческой среде: 
мои родители были хореог-
рафами, сестра занималась 
балетом. Я была ребенком, 
который рос за кулисами. И, 
конечно, меня тоже отдали за-
ниматься в танцевальный кол-
лектив, где я познала основы 
хореографии. 

В 1996 году мы с мамой стали 
ходить в протестантскую церковь, 
а через три года она начала зани-
маться с танцевальной группой, 
которая была создана при церкви. 

Я пришла на первые занятия 
и ко всему присматривалась. До 
этого мне довелось увидеть много 
профессиональных коллективов, 
их уровень подготовки, но, глядя 

на людей, которые занимались в 
танцевальном служении, я пони-
мала, что здесь, чтобы достичь ре-
зультата, надо все начинать с нуля. 
Первым моим желанием, как это 
не выглядит смешно, было «сейчас 
я покажу всем, как надо танцевать», 
и я встала к станку. Так я начала ре-
гулярно посещать занятия. 

С четырнадцати лет Бог стал 
давать мне идеи для постановки 
танцев. И хотя я не имею хореог-
рафического образования, я вижу, 
как Бог помогает мне и поднима-
ет меня в этом служении и по сей 
день. Спасибо моей маме, которая 
является для меня большим при-
мером и настоящим учителем. 

В жизни каждого человека бы-
вают периоды, когда необходимо 
жить только верой, когда кажет-
ся, что никто не способен тебе 
помочь, когда о своих проблемах 
ты можешь поделиться только с 
Богом. Как хорошо, что именно в 
такие моменты есть служение, ко-
торое ты не можешь бросить. Это 
то любимое дело, без которого, ка-
залось бы, ты не можешь жить, ко-
торому ты так сильно посвящен. 

Господь за эти годы избавил 
меня от множества проблем и не-
правильных решений. Только Он 
смог это сделать! Когда мне было 
пятнадцать, врачи сказали, что у 
меня проблемы с сердцем и что 
мне нужно уменьшить нагрузки, 
иначе дело до добра не дойдет. 
Представляете, что может чувство-
вать человек, когда ему говорят, 
что он должен закончить зани-
маться самым любимым делом? Я 
была шокирована таким заключе-

нием. Я стала много молиться об 
этом, спрашивать Бога: «Почему? 
Почему я должна смириться с та-
ким приговором?». Часто на ре-
петициях у меня возникала арит-
мия, и меня выводили под руки 
из танцкласса. Я чувствовала, что 
сердце работает ненормально, но 
продолжала танцевать. Однажды 
в молитве я сказала Богу: «Ты дал 
мне этот талант. Ты стал подни-
мать меня в служении, и я верю 
Тебе, что Ты силен меня исцелить». 
И последним моим заявлением 
Богу было: «Я хочу заниматься 
этим всю жизнь, славить Имя Твое 
и быть в Твоем присутствии». И Он 
верен, Он исцелил меня!!! 

С тех пор никаких нарушений 
сердца я не замечала, никаких 
сбоев не происходило! Я верю 
в Его великую судьбу для меня, 
знаю, что Господь многое дове-
рил мне, и я не хочу разочаровать 
Его. Если бы Бог не дал мне эти 
таланты, я бы вообще не смогла 
никогда так танцевать, если бы не 
наградил такими способностями, 
я бы никогда не сделала ни одной 
постановки. Через танец я могу 
выразить Богу свою любовь, свою 
нежность, излить всю свою душу. 
Я рада, что здорова и могу в дви-
жении прославлять Царя Царей и 
говорить о Нем. А самое главное 
- в этом служении я нашла свое 
призвание, я хочу танцевать для 
моего Творца и делать большие 
проекты, которые помогут мно-
гим людям обратиться к Богу.  
Нам всем есть за что благодарить 
нашего Господа!

Наталья Яковлева

Танец как выражение любви

Беззвучное 
слово

кой труд вкладывается! Это до-
вольно сложная работа, потому 
что, когда идет постановочный 
процесс, приходится много тво-
рить, обдумывать, и потом - это 
тяжело физически. Но и очень 
интересно.

Танцевальное служение име-
ет огромную перспективу. Для 
этого нужны силы, нужно, чтобы 
подрастали дети, которых необ-
ходимо учить с самого малень-
кого возраста. Ведь очень слож-
но научить танцевать человека 
старше двадцати лет, если он до 
этого не имел хореографичес-
кой подготовки, даже если у 
него есть очень сильное желание 
танцевать. И нужно лет 8-10 для 
того, чтобы подготовить хоро-
шего танцора. Поэтому в 2003 
году при театре танца была со-
здана детская танцевальная шко-
ла-студия, в которой занимаются 
60 детей от 5 до 13 лет.

Каждый год происходит на-
бор детей в танцевальное служе-
ние, рассматриваются их данные 
и наличие желания. Обычно при-
водят малышей пяти-шести лет. 
Им приходится изучать довольно 
сложные движения, танцеваль-

ные комбинации и небольшие 
этюды. Они получают первые 
уроки актерского мастерства, 
серьезно занимаются гимнасти-
кой, акробатическими элемента-
ми. Старшие узнают классичес-
кую основу танца, изучают более 

сложные комбинации. Со второ-
го года обучения детям начина-
ют давать блок народного танца, 
потому что это очень важно: вы-
рабатывается выразительность, 
техника танца, появляется инте-
рес к хореографии. 

Ребята дружат между со-
бой, появляется сплоченная 
команда. Елена постоянно 
говорит тем, кто занимается, 
что они находятся под Божьей 
благодатью, ведь это «лекарство 
от премьерства». 
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На снимке: во время выступления

записываем этот материал и затем 
работаем, чтобы найденные в мо-
литве и поклонении музыкальные 
фразы стали достоянием церкви. 
Работа очень интересная. Кстати, я 
теперь работаю композитором в на-
шей студии, и это еще одно чудо для 
меня. Недавно наш лидер прославле-
ния Анна Наумова выбрала несколь-
ко моих песен для служения, в их 
числе она отметила песню, которую 
я написал… 10 лет назад. У Господа 
ничего не пропадает, Он дает мечту, 
и если мы ждем и верим, приводит к 
ее осуществлению.   

Летом мы от имени педагогов, 
студентов и аспирантов консерва-
тории написали письмо в Минис-
терство культуры с предложением 
создать Ассоциацию христианских 
музыкантов. В августе пришел ответ: 
было предложено создать обще-
ственную организацию на базе кон-
серватории. Таким образом, у нас 
появляется возможность официаль-
но подавать заявки в Федеральное 
агентство на проведение концертов 
и осуществление другой деятельнос-
ти. Мы хотим создать формат кон-
церта, в котором могла бы звучать 
духовная музыка прошлых веков и 
современная. Кроме того, создается 
поле для активного творческого об-
щения. Мы верим, что у этого проек-
та большое будущее.

Сейчас я работаю над созданием 
балета. Это пока будет одноактный 
балет, музыка из которого войдет в 
мой диплом, но затем, думаю, будет 
и развернутая версия. Балет называ-
ется «Давид». Бог дал мне встречу с 
главным дирижером одного из мос-
ковских театров, и, вполне возмож-
но, через какое-то время этот балет 
можно будет увидеть на сцене. И хо-
чется отметить, что в целом, все мои 
друзья-студенты и профессора в кон-
серватории всерьез и с пониманием 
относятся к духовной теме в моих со-
чинениях, и это меня очень радует.   

Борис Рысин
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Этой осенью силовой ко-
манде «Прорыв» исполнилось 
пять лет. За это время они 
провели множество выступ-
лений, побывали в разных го-
родах. В Ярославле богатырей 
приглашали на самые разные 

мероприятия — День города, 
Праздник поэзии Некрасова 
в Карабихе, Праздник про-
щания с русской зимой. Час-
то они показывают силовые 
номера в различных клубах, 
в качестве гостей выступали 

на открытом областном пер-
венстве по бодибилдингу и 
фитнесу. 

За эти годы наши сило-
вые результаты спортсменов 
заметно выросли, появились 
новые номера и трюки. Они 
надувают до разрыва резино-
вые грелки № 3, № 2 и № 1 — 
самая маленькая и прочная. 

Также ребята  могут надуть 
грелку, лежа голой спиной на 
гвоздях, держа на груди дру-
га-силовика с двумя гирями 
по 16 кг. И надутая в таком 
состоянии грелка лопнет. 
Справочники, имеющие от 
1000 до 1700 страниц, они 
рвут даже за спиной. Также 
«не везет» колодам карт в 54 
листа и двум одновременно 
по 36 листов. Штангу в 150 кг 
они жмут, лежа на гвоздях, а 
в 80 кг поднимают одной ру-
кой. Публике нравится номер 
завязывания в узлы гвоздей 
до 300 мм в длину и 9 мм в 
диаметре и ломание рука-
ми стальных оцинкованных 
болтов до 250 мм в длину и 

10 мм в диаметре. Богатыри  
ломают о бедро бейсбольные 
биты, закручивают в трубоч-
ку тефлоновые сковородки, 
разбивают руками бордюр-
ные камни (1000 х 200 х 80 
мм) по 4-5 штук в стопке. Эф-
фектно смотрится ходьба на 
руках с гирей в зубах, скручи-
вание стального прута от 12 
до 20 мм в кольца и косичку и 
жонглирование шестнадцати-
килограммовыми гирями. Все 
это стало возможным благо-
даря постоянным трениров-
кам и молитвам. Спортсмены 
говорят об этом зрителям, а 
также их номера становятся 
иллюстрацией того, чего мо-
жет достигнуть человек, веду-
щий здоровый образ жизни. 

Ребята не употребляют ни-
каких стимулирующих препа-
ратов, категорически против 
анаболических стероидов. Они 
считают, что анаболики — это 
те же «спортивные наркоти-
ки». Спортсмены привыкают и 
без них уже не могут достигать 
хороших результатов.

Силовые
методы
«Восстань, восстань, облекись крепостью, 

мышца Господня!» (Исаия 51:9)
«Препоясывает силою чресла свои и укреп-

ляет мышцы свои» (Притчи 31:17)

Церковь уделяет огромное внимание ра-
боте с детьми, зная, что дети, воспитанные в 
«учении и наставлении Господнем» станут ис-
точником благословения для своих родителей, 
народа, страны. Время и силы, затраченные на 
закладку фундамента веры и праведности в их 
жизни, дадут хороший плод по мере их взрос-
ления и становления достойными доверия 
людьми.

Работа включает в себя разные направле-
ния: 

- воскресная школа, где дети знакомятся с 
Библией;

- детские домашние группы, на которых 
дети общаются, учатся дружить и решают свои 
жизненные проблемы;

- организация детских походов. Это веселое 
время, когда дети могут наиграться, накупаться 

в речке, проявить свои таланты в разных кон-
курсах, и, конечно, обрести новых друзей!

В церкви работает подростковое служение. 
В этот сложный для них период перехода из 
детства во взрослую жизнь ребята сталкива-
ются со множеством искушений. Очень важно, 
чтобы в этом возрасте рядом с ними были муд-
рые люди, закладывающие в них правильные 
ценности.

Также у детских служителей есть трудное 
и радостное время подготовки к Рождествен-
ским праздникам. Рождество Иисуса Христа 
– это всегда особенный праздник, и дети «Цер-
кви Божьей», и детские служители каждый год 
устраивают спектакли, шоу с огромными кук-
лами и вкусными подарками! 

На снимках: 
во время детского служения

С любовью
к детям

«…Иисус сказал им: пустите детей приходить ко 
Мне и не препятствуйте им, ибо таковых есть Царс-
твие Божие»

  (Евангелие от Марка 10:14)

В поездках по стране 
случается всякое. В Калуге 
за сутки команде «Прорыв» 
пришлось выступить три 
раза, что далось нелегко. Но 
Господь дал выносливость и 
силу, чтобы выдержать это. 

Необычной была поездка 
по югу нашей страны. Спорт-
смены выступали с брейк-
командой «Вихрь славы» и 
солистом рок-группы «Мелхи-
седек» Галимом Хусаиновым. 
Таганрог,  Ростов-на-Дону, 
Ессентуки… В каждом из этих 
городов состоялось по два 
концерта в день.  Встречали 
их Кисловодск и Пятигорск. 
Очень запомнился один 
эпизод в Кабардино-Балка-
рии. Ездили спортсмены на 
нескольких автомобилях. 
Однажды на шоссе их оста-
новили сотрудники ГИБДД. 
Ребята объяснили, кто такие 
и зачем едут.  Милиционеры 
раззадорились и захотели 
побороться на руках.  Побо-
роли их ярославцы и поеха-
ли дальше. 

Часто команда «Прорыв» 
участвует в акциях против 
наркотиков, показывая мо-
лодежи, что здоровый образ 
жизни гораздо лучше, полез-
нее и интереснее. 

В нашей ярославской 
«Церкви Божьей» прихожане 
стали уделять больше внима-
ния занятиям спортом, а их 
неверующие друзья-спорт-
смены с удивлением узнали, 
что христиане тоже любят 
спорт. 

Cиловое шоу пользуется 
большим успехом у зрите-
лей.  Cвоими номерами они 
вдохновили очень и очень 
многих. 
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Любая зависимость (не толь-
ко от алкоголя, наркотиков, но 
и азартных игр) очень разруши-
тельно действует на человека. Он  
теряет все: работу, семью, себя 
как личность. И в итоге, легко 
может пойти на какое–либо пре-
ступление. 

Рядом с таким человеком есть 
люди, самые ему близкие и род-
ные, которые страдают не мень-
ше, а зачастую - больше его. Они 
также нуждаются в служении, по-
тому что зависимый манипули-

рует ими. Попадающие под его 
контроль люди перестают жить 
своею жизнью. 

Служение реабилитации на-
чалось с того, что в церковь об-
ратились за помощью четыре 
женщины и мужчина, дети ко-
торых были наркоманами или 
алкоголиками. Сначала началось 
служение родителям, потом - са-
мим ребятам.  Постепенно, шаг 
за шагом, они получали свободу 
от алкогольной и наркотической 
зависимости. 

В настоящее время у нас  в слу-
жении несколько направлений: 
для тех, кто сам находится в зави-
симости, и для их родственников. 

Цель реабилитационного 
служения - помочь людям выйти 
из того тупика, в который они 
попали.

Реабилитационное служе-
ние основано на Слове Божьем. 
И мы видели много раз и зна-
ем на собственном опыте, что 
только истина делает человека 
свободным.

«…познаете истину, и истина сделает вас свободными»
                                                         (Евангелие Иоанна 8:32)

Мы нашли
выход из рабства

Семья моих родителей была 
очень благополучной – отец всю 
жизнь проработал главным инже-
нером домостроительного ком-
бината в Ставропольском крае. 
Он никогда не пил и не курил, не 
было таких проблем и у других 
родственников. Сегодня отец жи-
вет в Ессентуках, мама умерла в 
2001 году.

Я закончил десять классов 
без троек, восемь лет в школе за-
нимался спортивной борьбой. А 
в семнадцать лет, в 1985 году,  я 
познакомился с криминалом. В 
армию не пошел по простой при-
чине – меня «посадили». И вот 
с того момента у меня начались 
постоянные проблемы с законом, 
и если я не «сидел», то «бегал». В 
общей сложности я отбыл в мес-
тах заключения около десяти лет. 

Наркотик я впервые попробо-
вал в 1986 году, хотя до этого даже 
не курил. Первые два-три года 
употреблял немного, а уже серь-
езно – в течение шестнадцати лет. 
Наркотики абсолютно разрушили 
мои взаимоотношения с отцом. 
Ему было стыдно, что у него такой 
сын. Его все знали с самой хоро-
шей стороны, а мои портреты 
были вывешены на всех углах. А 
мама есть мама! Она всегда ждала, 
ездила в тюрьмы, верила, что что-
то изменится.

В 2001 году одна верующая 
женщина начала молиться за мо-
его товарища, который был с ней 
знаком. Ей хотелось вытащить его 
с того дна, где мы с ним находи-
лись. Но так получилось, что он не 
услышал ее молитв и увещеваний, а 
я - услышал. Она познакомила меня 
с ребятами из церкви «Исход», тоже 
бывшими наркоманами. Я погово-
рил с ними минут пятнадцать, ска-
зал: «Классные вы ребята, но – до 
свидания». Но я уже знал, что есть 
выход из всех моих проблем. 

Весной 2004 года мы с другом 
и двое верующих поехали в Москву 

на христианскую конференцию. Я 
посмотрел на происходящее как на 
шоу, и через день мы решили вер-
нуться домой. Когда мы проезжали 
мост через Дон, я попросил оста-
новить машину, в шутку заявил, что 
сейчас буду принимать водное кре-
щение и бухнулся в воду, хотя стоял 
март. Крестил сам себя, вышел, и 
мы поехали дальше. А ровно через 
сорок дней я уже был в реабилита-
ционном центре «Исход», который 
располагался с другой стороны 
этого моста.

Получилось это так, что, про-
снувшись утром, я позвонил этой 

своей знакомой и в чем был – та-
почках, трико и куртке – поехал в 
центр «Исход». К этому времени я 
уже твердо знал, что дальше жить 
так, как жил, я не хочу. Наркотики 
и криминал опустили меня на са-
мое дно. И я принял решение: я еду 
в центр и буду делать все, что мне 
скажут.

С того дня я прошел путь от 
очень проблемного реабилитан-
та до пастора. У меня были очень 
серьезные проблемы с ногами - я 
почти не мог ходить, у меня был 
туберкулез почек и цирроз пече-
ни. Я молился и говорил: «Господь, 

Я был наркоманом 
с девятнадцатилетним стажем

Вы можете получить информацию
о работе реабилитационного центра
для людей, зависимых от наркотиков, 
алкоголя, и для их родственников
          ЕЖЕДНЕВНО
                   по телефону 51-01-32, 95-46-56

если Ты захочешь, Ты меня исце-
лишь». Боль была адская. Но я все 
время молился.

Потом в церкви было служе-
ние исцеления. Это было в воскре-
сенье. А в понедельник я три часа 
играл в футбол: Бог исцелил меня 
в одно мгновение.

С почками я по полгода лежал в 
больницах, правая почка уже пере-
стала работать, и мне хотели ее уда-
лять. На сегодняшний день я даже 
не помню, где они находятся в моем 
теле. У меня три года нет никаких 
почечных болей, хотя раньше не 
было и недели без приступа.

Печень меня тоже не беспоко-
ит. Как и многие выросшие на юге, 
я люблю острую пищу, съедаю за 
неделю килограмм острого перца 
- и никаких проблем. Бог полно-
стью поднял и исцелил меня.

Я стал служить таким же ре-
бятам, каким сам был когда-то, 
помогать им избавляться от зави-
симостей. Мне пришлось служить 
в Азове, Шахтах, Москве, а сейчас 
я в Ярославле.

В Библии есть пример, как Ии-
сус исцелил десять прокаженных, 
но лишь один вернулся, чтобы 
поблагодарить Его. Я не хочу быть 

в числе девяти неблагодарных. Я 
мог после освобождения ехать до-
мой и заниматься бизнесом, как и 
делают некоторые ребята. У меня 
есть прекрасный дом в Кисловод-
ске, я мог бы жить там, но я хочу 
служить тому Богу, который спас 
меня. 

В Ярославле у нас есть служе-
ние реабилитации. Мы в любое 
время дня и ночи приходим к тем 
людям, которые хотят освободить-
ся от наркотиков, разговариваем с 
ними и молимся за них. Есть два 
загородных центра.

Многие молодые ребята осво-
бождаются и возвращаются до-
мой, потому что наша задача – не 
украсть их из семьи, а вернуть в 
семью, но вернуть – свободными 
и здоровыми. Мы хотим помочь 
им укрепиться духовно, чтобы в 
обычной жизни они смогли про-
тивостоять возможным искуше-
ниям.

Для тех, у кого есть проблемы 
с наркотиками, или чьи дети нахо-
дятся в плену наркотической зави-
симости, мы даем наши телефоны 
в Ярославле – 51-01-32 и 95-46-56. 
Звонить можно в любое время.

Игорь Подкользин
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На снимке: пастор служения реабилитации Андрей Слеменев

На снимке: пастор служения реабилитации Игорь Подкользин
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Практически любой человек, 
будь то верующий он или нет, уде-
ляет достаточно много времени 
просмотру телевизионных про-

грамм. Это потребность человека 
– видеть, наблюдать, слушать. Гла-
за и уши служат нам для пополне-
ния нашего внутреннего мира, для 

обогащения его знаниями, жиз-
ненным опытом, советами. Каж-
дый из нас идет каким-то путем, и 
на этом «пути жизни» телевидение 

«Светильник для тела есть око. Итак, если 
око твое будет чисто, то все тело твое будет 
светло»  

                             (Евангелие от Матфея 6:22)

Время
смотреть

телевизор

Радиостудия «Слово веры» 
начала свою работу в эфире 17 
февраля 1998 г. на канале «Нос-
тальжи» (Hit-FM, «Семь на семи 
холмах») Передачи шли еже-
дневно по пятнадцать минут. 
Инициатором и спонсором 
этого служения стал бизнес-
мен С.В. Коржев, а постоянным 
и главным участником передач 
первого периода был пастор 
церкви, а ныне – епископ А.А. 
Дириенко. На радио «Слово 
веры» его дальнейшее участие 
выражалось не только в бесе-
дах, но более всего - в церков-
ных проповедях, которые об-
рабатывались специально для 
радиоформата. Руководителем 
программ была приглашена 
И.Б. Савинова, режиссер и те-
атральный педагог. Впоследс-
твии к работе подключились 
трое выпускников радиошколы 
Ассоциации христианских те-
лерадиовещателей. 

За время работы студией 
был накоплен обширный запас 
циклов и отдельных тем: 

1. Радиоспектакли детского 
цикла (творческими силами 
членов церкви и актерами те-
атра «Екклесиаст»)

2. Цикл еженедельных мо-
лодежных передач «Лестница».

3. Цикл еженедельных 
спортивных передач «Божий 
спорт».

4. Цикл еженедельных пере-
дач о христианской музыке.

На гребне радиоволны
«Вера – от слышания, а слышание – от слова Божия»
                                                                (Римлянам. 10:17)

5. Большой цикл передач 
«Размышление на границе 
естествознания и Богопозна-
ния.

6. Цикл еженедельных пере-
дач о Божьем исцелении.

7. Радиоверсии церковных 
проповедей пасторов “Церкви 
Божьей” и пасторов, пригла-
шенных из других городов.

8. Цикл «Исход» об одно-
именном реабилитационном 
служении; свидетельства его 
членов.

Летом 2006 года работа в 
эфире была приостановлена, 
но творческая работа по со-
зданию сценариев, записей и 
компоновка спектаклей про-
должается.

Студия вынашивает идею 
участия в будущем на общерос-
сийском Федеральном канале, 
а также обсуждается возмож-
ность работы в Интернет-ра-
дио.

Сотрудники студии не раз 
получали первые призовые 
места на творческих конкурсах 
конференций АХТРВ, и диски с 
ее передачами используются в 
студиях других городов. Их по-
лучили в подарок и работники 
зарубежных христианских ра-
диостудий, которые вещают на 
русском языке. 

Работа христианских ра-
диостудий в эфире – важней-
ший участок церковной еван-
гелизационной работы.

уже давно стало для многих одним 
из важных  советчиков, а для кого-
то - и самым главным. 

Зная, как много доброго и 
мудрого Бог сказал для человека 
в Своем Слове, и как сильно Его 
совет поднимает и благословля-
ет жизнь человека, необходимо 
донести это до людей с помощью 
телевидения. Так в церкви появи-
лось видеослужение.

В сравнительно короткий 
период времени были освоены 
все премудрости техпроцесса и 
сейчас осуществляется весь цикл 
от съемки до выпуска готовой 
продукции для эфира. Спектакли 

театра «Екклесиаст», праздники, 
программа «Екклесиаст» с учас-
тием старшего пастора церкви 
Андрея Дириенко выходят на 
спутниковом канале CNL, кото-
рый круглосуточно вещает на 120 
стран мира. Уже сейчас есть мно-
го положительных отзывов об 
этих программах. 

С первых дней существования 
виден плод видеослужения. И от 
этого растет энтузиазм служите-
лей, желание улучшать качество 
продукции и посвящение тому, 
чтобы свет Божьего Слова све-
тил на жизненном пути каждого 
человека. 
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На снимке: Валентин Григорьев

На снимке: руководитель радиослужения Ирина Савинова



Может ли материально обес-
печенный человек быть бла-
гочестивым? Или духовность 
присуща только бедности? Есть 
распространенное мнение, что 
богатство духовное и матери-
альное мирно сосуществовать 
не могут. 

Однако умение зарабаты-
вать и преумножать финансы 
– это бесспорный талант. И 
дан он человеку Богом. Причем 
обладает им далеко не каждый 
человек. Так же, как не каждому 
дан талант музыканта, худож-
ника или писателя. 

Другой вопрос: как облада-
тель какого-то дара им распо-
ряжается. Что талант приносит 
обладателю: благословение или 
проклятие?

Протестантские церкви 
всегда поддерживали в своих 
прихожанах дух предприни-
мательства. Люди, способные 
к этому, могут развивать эти 
дары, чтобы потом от своего 
избытка помогать тем, кто на-

ходится в затрудненном мате-
риальном положении, кто нуж-
дается в опеке и лечении.

Служение для бизнесменов 
– это служение для деловых 
людей, сердца которых полны 
любви к Богу. На первое место 
в своей жизни они поставили 
заповеди христианской веры. 

А потом уже успех в сфере биз-
неса. 

Может ли бизнес быть чес-
тным? Для христианских биз-
несменов это даже не вопрос. 
Именно таким он и должен 
быть. 

Более того, успех в бизнесе 
строится на Библейских при-
нципах. Поэтому преуспевание 
в финансовой сфере стоит на 
духовном основании. И одно 
другому нисколько не проти-
воречит. 

Предприниматели – при-
хожане «Церкви Божьей» 
еженедельно собираются в 
своем Бизнес-центре,  изуча-
ют,  что Библия говорит об их 
призвании, делятся опытом 
работы, молятся друг за дру-
га,  чтобы помочь в сложных 
ситациях.

Служение бизнесменов, как 
и любое другое, имеет свои 
цели и задачи:

- неформальное общение 
друг с другом;

- помощь, консультации 
начинающим предпринимате-
лям;

- постоянное обучение, как 
духовное, так и профессио-
нальное;

- совместные деловые про-
екты.

Уже четвертый год Бизнес-
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Богатство 
духовное и материальное

Александр Колыванов – 
молодой и успешный пред-
приниматель.  В тридцать 
три года он имеет достаточ-
но большой бизнес:  занима-
ется в Ярославле продажей 
инструмента,  паркета,  рас-
пространением по России 
южно-корейского массаж-
ного оборудования «NUGA 
BEST» и продукции для по-
худения «Jurine». 

На первый взгляд он про-
изводит впечатление чело-
века немногословного,  но 
на самом деле это не так.  О 
себе и о своих достижениях 
он действительно говорить 
не любит -  скромен. Но ког-
да речь заходит о любимых 
занятиях:  бизнесе и служе-
нии Богу,  то он становится 
красноречив и пылок. 

Тем не менее,  со свойс-
твенной журналистам не-
угомонностью, мне удалось 
выведать  интересующую 
меня информацию. 

История успеха этого 
предпринимателя началась 
в 1993 году.  В тот год он 
уверовал в Иисуса Христа, 
и Библия стала для него ис-
точником жизненных при-
нципов.  Через некоторое 

время он захотел прини-
мать участие в финансовом 
служении. То есть спонси-
ровать разные проекты в 

церкви. Интересно, что до 
своего обращения к Богу 
он не видел себя в качестве 
бизнесмена. 

В  ф и н а н с о в о й  п о м о щ и 
с л у ж е н и я м  А л е к с а н д р  б ы л 
в с е гд а  в е р е н .  Е с л и  б р а л с я 
з а  с п о н с и р о в а н и е  к а к о г о -

т о  п р о е к т а ,  а  д е л а л  о н  э т о 
н а  п р о т я ж е н и и  в с е х  э т и х 
л е т ,  т о  н е  о с т а в л я л  н а ч а -
т о е . 

Но финансирует он не 
только служения в церкви: 
на протяжении трех лет 
Александр  помогает одно-

му из детских домов в об-
ласти.

На вопрос,  что позволи-
ло Торговому дому «Эстет» , 

в  рамках которого нахо-
дится фирма Александра, 
стать победителем конкур-
са «Лучшее предприятие 
г.  Ярославля»   2006 года в 
номинации «Компания – 
лидер» Александр ответил, 
что сейчас есть огромная 
нужда в  правильной,  гра-
мотной и честной органи-
зации бизнеса.  И в  связи с 
этим Торговый дом «Эстет» 
всегда пользовался ува-
жением в городе.  Потому 
что руководители фирм в 
этом объединении не ведут 
нечистой или нечестной 
игры. 

Успех к этому бизнесме-
ну пришел не сразу,  а посте-
пенно. К быстрым взлетам 
он относится с осторож-
ностью. Его целью было 
– удваивать свой бизнес 
за год.  К этой цели он шел, 
прося  благословения у Гос-
пода.  И Бог ответил ему.  За 
последние пять лет его биз-
нес увеличился в тридцать 
два раза.  Это впечатляет,  не 
правда ли?

Есть ли у него «фирмен-
ные» секреты? Есть!  И все 
они написаны в Библии.

Ирина Манкина

“Фирменные” секреты предпринимателя

центр объявляет набор в школу 
предпринимательства. Изна-
чально задачей школы было 
научить христианским при-
нципам ведения бизнеса тех 
людей, которые чувствуют в 
себе призвание работать в этой 
области, но не имеют опыта 
работы. 

К а ж д ы й  г о д  п р о г р а м м а 
п р е п о д а в а н и я  с о в е р ш е н с -
т в у е т с я .  В  б и з н е с - ш к о л е 
хо р о ш и й  с о с т а в  п р е п о д а -
в ат е л е й :  с п е ц и а л и с т ы  в  о б -
л а с т и  ю р и с п р у д е н ц и и ,  н а -
л о г о в о г о  з а к о н о д ат е л ь с т в а , 
п с и хо л о г и и ,  о б щ е с т в е н н ы х 
н ау к .

После трех выпусков мож-
но сказать, что школа состо-
ялась. Не менее 75 процентов 
ее выпускников занимаются 
бизнесом - либо они работа-
ют в ранее созданных фирмах, 
где считаются успешными ра-
ботниками, либо начали свой 
бизнес.
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Как понятно из названия, эта 
школа призвана пролить свет для 
человека на учение Библии. И это 
не просто изучение богословских 
истин, но познание принципов, 
которые Священное Писание дает 
нам, затрагивающих каждую сфе-
ру жизни человека. В этом смысле 
Библейская школа является уни-
кальной. Ее цель – не навязывать 
определенные правила, а научить, 
то есть заложить основу для того, 
чтобы каждый учащийся смог сам 
увидеть глубину и богатство Сло-
ва Божьего, мог ориентироваться 
в нем и применять эти истины в 
повседневной жизни. Задача Биб-
лейской школы не увести людей 
из реального мира, но оснастить 
их для полноценной жизни имен-
но в мире. 

В основе программы лежат 
христианские ценности: любовь, 
вера, милосердие, честность, 
справедливость. Затрагиваются 
такие области жизни, как: брак, 
воспитание детей, этика взаимо-
отношений и поведения, служе-
ние ближнему.

Понять многие традиции и 
христианское наследие поможет 
изучение истории церкви. 

Но самая главная цель – побу-
дить учеников служить другим лю-
дям, созидать церковь.

* * *
Я благодарна моему Господу за 

этот год учебы в Библейской шко-
ле.

Каждую неделю я с нетерпе-
нием ждала новой встречи с на-
шими учителями. Их посвящение, 
духовный опыт, простота и в то 
же время мудрость вдохновляли 

меня, заряжали моего духовного 
человека. Опять и опять приходи-
ла вера в себя, в то, что у меня тоже 
все получится.

Во всем, что мы слышали и 
видели на Библейской школе, 
чувствовалась любовь, заинтере-
сованность, внимание, забота ее 
организаторов.

Я также благодарна за время 
прекрасной молитвы с Людмилой 
Юрьевной Денежкиной, за Божье 
присутствие и Его водительство.

Елена Васильевна Царькова
* * *

Библейская школа стала для 
меня главным событием в жиз-
ни. Благодаря нашим учителям 
– пасторам мне стало открывать-
ся Слово Божье, я пришла к по-
каянию и приняла Иисуса своим 
Господом. Благодарю Бога за то, 

что он привел меня в эту школу.  
Спасибо за интересные фильмы, 
живое общение. 

Алла Балагура 

Закладывая фундамент веры
«Вникай в себя и в учение; занимайся сим 

постоянно: ибо, так поступая, и себя спасешь 
и слушающих тебя» 

                                                  (1 Тимофею 4:16)
«Повелениями Твоими я вразумлен; потому 

ненавижу всякий путь лжи. Слово Твое - све-
тильник ноге моей и свет стезе моей»

                                     (Псалтирь 118:104,105)

* * *
Несмотря на мой преклон-

ный возраст, я получила боль-
шое удовольствие, посещая 
уроки. 

Сания Сафиулловна Муралева 

* * *
Школа научила меня по-дру-

гому смотреть на Слово и на себя. 
Бог через учителей научил разго-

варивать с неверующими людь-
ми на доступном для них языке. 
Учителя и наставники! Ваш труд 
не тщетен! Вы помогаете людям 
найти себя.

Галина Васильевна 
Потемкина 

* * *
Библейская школа очень по-

могает в изучении Библии. Я стал 
лучше понимать многие места Пи-
сания, которые я раньше не пони-
мал. Спасибо Вам за время, кото-
рое Вы посвятили нам.

Андрей Шашков 
* * *

Огромное спасибо за ваш труд 
и служение нам. Для меня Библей-
ская школа была нужна. Через нее 
Бог помог мне вырасти в некото-
рых духовных вопросах.

Вячеслав Алабышев 
* * *

Я давно хожу в церковь, но 
здесь были заложены основы 
веры, основы христианства, четко 
и ясно все объяснено. Я в восторге 
от Библейской школы! Очень мно-

го получила здесь и хочу делиться 
этим с другими. Спасибо!

Светлана Черепенина 
* * *

Я по-другому стала смотреть 
на людей, на обстоятельства жиз-
ни. Через Писание я по-настоя-
щему поняла, что Иисус Христос 
- основание моей жизни.

 Наталья Яковлева 
* * *

Мне понравилось, что на уро-
ках мы могли отвечать на вопро-
сы, быть свободными в общении. 
Это научило нас раскрепощаться.

Татьяна 
Черепенина 

* * *
Спасибо всем учителям, кто 

так ярко и красочно рассказывал 
нам Библейские темы, истории 
из жизни и даже анекдоты. Очень 
благодарен за кофе, чай и свежие 
пирожки.

Олег Лебедев 

На снимках:
занятия в Библейской школе
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Построение отношений, а в 
особенности семейных,- это дол-
гий процесс и кропотливый труд, 
требующий от человека самоот-
дачи. А степень значимости этих 
отношений для нас определяет ту 
цену, которую мы готовы платить 
для достижения желаемых ре-
зультатов. Чтобы что-то получить, 
прежде надо вложиться в это. И 
чем больших усилий стоит что- 
либо человеку, тем более ценно 
это в его глазах. 

С января 2005 года внутри 
«Церкви Божьей» получило офи-
циальный статус и начало функ-
ционировать семейное служение 
в помощь всем, кто нуждается в 
практическом решении своих 
проблем. И задача Валентины и 
Анатолия Токмаковых, семейных 
служителей, состоит в том, что-
бы:

- научить библейским осно-
вам построения семьи и взаимо-
отношений  в ней;

- помочь укрепить, а в случае 
необходимости, и восстановить 
разрушенные отношения;

- помочь в вопросах воспита-
ния детей, в том числе и в непол-
ных семьях; 

- помочь преодолеть непони-
мание, как со стороны верующих, 
так и открытую неприязнь со 
стороны неверующих родствен-
ников;

- помочь приобрести навыки 
избегать конфликтные ситуации 
и успешно их преодолевать;

- оказать молитвенную подде-
ржку в разрешении трудностей в 
каждом конкретном случае.

Также в церкви работают не-
сколько семейных домашних 
групп, которые ведут Ирина и Ва-
силий Богомоловы.

Бог хочет, чтобы наши семьи 
являли собой этому миру образец 
нашего посвящения друг другу, 
были примером для подражания 
и светом во всех отношениях.

Большое семейное

счастье
«…веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься ты и весь дом твой»
                                                                                                   (Деяния 16:31)

Когда я в 1983 году выхо-
дила замуж, то была из 4-х 
детей в семье единственной, 
не имевшей высшего образо-
вания. Уезжая в Ярославль, я 
хотела дать обещание свое-
му папе в том, что поступлю 
в институт и закончу его. На 
это он мне сказал, что я уже 
поступила в самый главный 
институт своей жизни - се-
мейный. Так сложилось в на-
шей семье, что мы с мужем с 
самого начала уделяли боль-
шое внимание тому, что про-
исходит в доме. И мой муж, в 
свою очередь, принял реше-
ние, чтобы я посвятила себя 
семье и детям, видя в этом 
большой смысл.

С приходом в церковь в 
1992 году само собой полу-
чилось так, что люди, видя 
наши прекрасные отношения 
с мужем и ребенком, потяну-
лись к нам кто за советом, 
кто за прямой помощью. И 
ведя домашнюю группу, мне 
уже тогда приходилось по-
могать в решении семейных 
конфликтов. Уже в период 
1995 - 1999 годов мною с 
мужем фактически велось 
семейное служение. Следуя 
этике и тайне исповеди, не-
возможно назвать тех лю-
дей, которые получили отве-
ты на вопросы и проблемы, 
бывшие в их жизни. Это на-
столько деликатная область 
нашей жизни, что некоторые 
люди соглашались на пря-
мую встречу только после 
трех-четырех общений по 
телефону. Многие из них по-
лучили настоящий прорыв в 
сфере семейных отношений 
через наше служение Госпо-
ду. Благодаря служению этим 
семьям и наши отношения с 
мужем и детьми претерпели 
изменения в лучшую сторо-
ну. Конечно, было бы нечес-
тно с нашей стороны не ска-

зать о том, что мы сами были 
испытаны в том, чему учили 
людей. Но тем большая бла-
годарность Богу за Его слово, 
которое, глубоко проникая 
в наше сердце, производит 
изменения, угодные нашему 
Творцу, очищает и освящает 
нас, если мы всем своим сер-
дцем доверяемся Ему.

Наш Бог, как любящий и 
заботящийся Отец, неверо-
ятно сильно заинтересован в 
том, чтобы мы были успешны 
во всех сферах нашей жизни. 
Семейная жизнь, в этом смыс-
ле, не исключение. Более того, 
это наиболее уязвимое наше 
место, где могут погибнуть са-
мые благие начинания и меч-
ты, если не заложено правиль-
ное Библейское основание 
семьи. И это - наиболее уяз-
вимое для дьявола место, ибо 
он сам знает, 
что “разде-
л и в ш и й с я 
сам в себе 
дом” не 
у с т о и т . 
П о э -

Крепость 
среди бурь

тому очень важно, чтобы мы 
совместными усилиями смог-
ли построить такой дом-кре-
пость и такие внутри него 
отношения, чтобы  никакие 
ураганы, атаки и искушения 
не разрушили его в этом бу-
шующем океане, под названи-
ем “мир”.

Без здоровой семьи, как 
и з в е с т н о , 
нет здо-

ровых церквей, здорового 
общества, страны в целом. И 
чем большую ценность пред-
ставляет что-либо для нас, тем 
больших усилий оно требует, 
самоотдачи и большего само-
пожертвования от нас.

Официальный статус се-
мейное служение обрело в 
январе 2005 года. Весь пред-
шествующий опыт служения 

семьям показал, что 
результаты есть 

там и у тех, кто 
имеет сильное 
желание и 
прилагает 
всё воз-

можное усердие, практикуя 
на деле то, о чём слышал, что 
знает и во что верит. Бог же 
силен многократно умножить 
то, что мы имеем, сверхъес-
тественным образом воспол-
няя в чём-либо наш недоста-
ток. Господь - помощник всем 
нам во всех наших добрых 
начинаниях и на 100% заин-
тересован в том, чтобы мы 
достигли желаемого, чтобы 
у нас всё получилось, чтобы 
мы вышли победителями из 
любой проблемы. 

Валентина 
Токмакова
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информация по телефону: 
(4852) 72-84-78

Религиозная Организация Христиан
 Веры Евангельской Пятидесятников 

“Церковь Божья” г. Ярославля

Ярославская обл.
Рыбинский р-н, пос. Октябрьский, д.8, кв.3, 
вс., 11:00.
пос. Некрасовское - ул. Кооперативная, д. 
8-б, ср., 19:00, вс., 10:00.
г. Углич - ул. Ярославская, 40, 
тел.: (48582) 5-05-02.
г. Тутаев - ул. Р.Люксембург, д.55,  
чт., 18:00, вс., 11:00.
г. Данилов - ул. Щелокова, 5, 
вс., 10:00.
Ярославский р-н, пос. Ананьино - ул. Моло-
дежная,  д. 7-а, пт., 19:30.
пос. Михайловское - ул. Садовая, д.3, кв.17, 
ср., 19:00, вс., 10:00. 
Некрасовский  р-н, с. Вятское - ул.Середская, 
14,  вс., 9:00.
Некоузский р-н, пос. Волга - ул.Фрунзе, 4, 
вс., 16:00.

г. Рязань, ул. Почтовая, д. 63, читальный зал, 
вс., 18:00.
г.Воронеж - «Церковь Божья» 
ул.Плехановская, д.10-а, вс., 12:00.
г.Липецк - ДК «Парус», ост. «Педуниверси-
тет», вс., 12:00.
Липецкая обл., г.Елец - «Церковь Божья», ул. 
Новозаводская, 28, вс., 12:00.
г. Йошкар-Ола -”Церковь Божья”,
тел.: (927) 873-40-50.
Республика Марий-Эл, Волжский р-н, 
с.Помары, клуб, вс. 16:00.
Московская обл., г. Климовск, - Климовский 
христианский центр, 
ДК “им. 1 мая”, вс., 15:00.
Новосибирская обл., г.Татарск, Железнодо-
рожный клуб; ср.18:30, вс. 11:00.
Красноярский край, 
г.Норильск - «Церковь Прославления», 

служения - ул.Октябрьская, 21, чт., 19:00, 
вс., 11:00; офис - ул. Комсомольская, 12-92, 
тел.: (3919) 46-34-14.
г.Талнах - «Церковь Прославления», 
тел.: (3919) 32-17-87.
г.Кайеркан - «Церковь Прославления», тел.: 
(3919) 32-53-73.
г.Дудинка - «Церковь Прославления», 
тел.: (3919) 41-67-76, (913) 530-17-76.
Псковская обл., г. Великие Луки  -
“Церковь Божья”,  кинотеатр “Родина”,  ср., 
18:00, вс., 11:00. 
Ставропольский край, г.Ессентуки 
- церковь «Любовь Христа Спасителя», 
ул.Маркова, д.90, вс., 10:00.
Свердловская область, г.Ирбит - 
“Церковь Веры”, 
623850, Свердловская обл., 
г.Ирбит, а/я “Церковь Веры”

Богослужения церквей Христиан  Веры Евангельской

ОБЩЕРОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА Для писем: 
150014, Ярославль, а/я 69,
т./ф.: (4852) 72-84-78. 
Email: mail@ekklesiast.ru
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«Ему подали книгу пророка Исаии; и Он, раскрыв книгу, 
нашел место, где было написано: Дух Господень на Мне; ибо 
Он помазал Меня благовествовать нищим, и послал Меня 
исцелять сокрушенных сердцем, проповедывать пленным 
освобождение, слепым прозрение, отпустить измученных 
на свободу, проповедывать лето Господне благоприятное»  

                                                          (Евангелие от Луки 4:17-19)

Газета 
не желтого
цвета

В декабре 1996 года вышел 
первый номер газеты «Екклеси-
аст» («Проповедник»). 

Основными целями газеты 
стали:

- события в России и в 
мире с библейской точки зре-
ния;

- новости внутри Церкви; 

- отношения между конфес-
сиями и права человека;

- обсуждение важнейших 
проблем современного мира; 

- духовная поддержка и 
слова ободрения от известных 
христианских служителей;

- свидетельства славы 
Божьей в жизни верующих;

Для жителей Ярославля и Ярославской области 
продолжается подписка на газету 

Наш подписной индекс:
Осуществить подписку можно  в любом почтовом отделении города и области. 

Для жителей других регионов: по вопросам получения газеты обращайтесь в редакцию по адресу: 150014, г. Ярославль, а/я 69, тел./факс: (4852) 72-84-78, e-mail: mail@ekklesiast.ru

- новости, по-
литика, спорт, 
бизнес, наука, 
культура, искус-
ство;

- эксклюзив-
ные материалы, 
интервью с инте-
ресными людьми;

- трезвый взгляд на окру-
жающую действительность.

За все прошедшие годы 
газета стала известной не 
только в нашей стране, но и 
во многих странах мира. 

Рассчитана газета «Ек-
клесиаст» и на христиан-
скую аудиторию, и на не-
верующих людей.  Многие 
христиане подписывают на 
нее своих родственников, 
зная, что иногда это являет-
ся единственным способом 
рассказать им о Боге. Читая 
свидетельства верующих о 
том, как Бог помог им в труд-
ной ситуации, многие могут 
подумать: «У меня те же про-
блемы, а разве мне Бог не в 
силах помочь?» Молитва по-

каяния, которая есть в каж-
дом номере газеты, дает лю-
дям возможность получить 
Спасение, и мы знаем о мно-
гих случаях, когда человек 
на смертном одре читал эту 
молитву и уходил на Небо, 
примиренным с Богом.

Именно со страниц газе-
ты мы заявляем о своей ак-
тивной гражданской пози-
ции. Мы говорим о том, что 
христиане болеют душой за 
все проблемы современно-
го российского общества, и 
они готовы делать все, что в 
их силах, для решения этих 
проблем.

Христианская протес-
тантская культура – активно 
развивающаяся сфера. Мы 

говорим о книжных и кино-
новинках, совершаем экс-
курсы в историю.

Очень важно для нас – за-
явить о взаимосвязи науки и 
религии. Все, что сотворил 
Господь, достойно осмыс-
ления и исследования. Дол-
гое время атеисты пытались 
сделать из науки обслужива-
ющий механизм своих идей. 
Но время показало, что на-
ука и религия не только не 
противоречат, но могут по-
могать друг другу в поисках 
истины.

Словом, газета «Екклеси-
аст» - это источник самой 
свежей информации для са-
мой широкой читательской 
аудитории.

№ 08-09 (115-116),
сентябрь-октябрь, 2006 г.

На снимке: технический редактор Андрей Кочешков

На снимке: главный редактор Юлия Олейникова
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